

<b>COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO</b>			
<b>ASIGNATURA: Filosofía</b>	<b>GRADO: 10</b>	<b>PERIODO: IV</b>	<b>FECHA: 19/10/20</b>

**TEMA: Nietzsche.**

**Fecha límite de entrega: 23 de octubre de 2020**

### **Friedrich Nietzsche**

Filosofo prusiano nacido el año de 1844, muere en el año 1900, igualmente destacado por su forma de escribir en prosa, lo cual permite que se lo considere como un poeta, reconocido por sus aportes a la literatura, a la filosofía y a la teología, dentro de la cual destaca su consigna de “Dios ha muerto”, de la cual profundizaremos más adelante, y la cual le vale para ser considerado como una figura polémica e incluso, dependiendo de quién juzgue sus palabras, peligrosa; esta figura como escritor peligroso se vincula al apoyo teórico que hizo el nacional socialismo en sus teorías de la moral y del superhombre, además de que suele ser un autor referente en las tendencias políticas de la izquierda radical.

Sin embargo, nosotros centraremos nuestra atención en lo que dice el autor por encima de lo que se ha dicho de él, comenzando por comprender lo que se ha denominado como su crítica a la cultura occidental, esto debido a que para Nietzsche el mundo occidental era un mundo viciado, para este autor la sociedad occidental se encuentra corrupta desde sus inicios, principalmente por su insistencia a negar la parte instintiva y biológica del ser humano, para Nietzsche la sociedad occidental buscaba negar la naturaleza humana centrándose en su parte racional, problema que identifica a partir del desarrollo de la cultura Griega de la antigüedad; en esta crítica centra su atención en los tres mundos construidos por el sistema racional humano: El mundo racional, el de la moral y el de la religión.

- Crítica a la moral: Aquí Nietzsche propone una reconstrucción de la moral occidental, ya que para este autor la moral tradicional (fundamentada a partir de la religión cristiana) se encontraba corrupta ya que promovía el desarrollo de individuos débiles, sumisos y conformistas, seres que son educados con el objetivo de convertirse en esclavos obedientes, ya que esta actitud le era conveniente a las clases dirigentes o gobernantes; igualmente Nietzsche criticaba a la moral tradicional por atentar contra la naturaleza humana. por ocultar

lo que realmente significa ser humano, no reconociendo sus diferentes variables y desarrollando ese ideal perfecto de ser bueno y bondadoso, es decir, no reconocer que el ser humano por naturaleza también puede ser perverso. Por el contrario Nietzsche proclama que se debe instaurar una nueva moral que valore la fortaleza, reconozca la naturaleza humana y que no proclame el autosacrificio o la debilidad frente al otro como el único camino de desarrollo.

- Critica a la religión cristiana: Para Nietzsche la religión cristiana nace a partir del miedo del ser humano, miedo al reconocerse como un ser poderoso y al no ser capaz de responsabilizarse de dicho poder, es decir, al no ser capaz de responsabilizarse de sus propios actos el ser humano ha creado o imaginado un ser superior o “perfecto” para que se encargue de juzgar a las personas; su principal crítica radica en que, según él, esta religión promueve valores que debilitan y esclavizan al ser humano, como hemos mencionado anteriormente.
- Critica a la filosofía tradicional: Nietzsche se opone principalmente a dos tendencias del pensamiento, en primer lugar la metafísica clásica, la cual se origina en Platón, ya que esta promueve la idea de un mundo perfecto o ideal, lo cual anula la condición cambiante del ser humano limitándolo así a una falsa creencia del deber ser; en segundo lugar se opone al pensamiento racionalista puro, para el la filosofía de su época estaba equivocada al promover la idea de la verdad absoluta o de una única verdad, ya que para este filósofo el error era parte fundamental del ser humano, ya que dentro de este existen contradicciones verdaderas, como el desarrollo del bien y del mal, por lo cual creer que existe una verdad incuestionable es igual a negar una parte de lo que significa ser un humano.

### **Actividad**

Esta semana cada estudiante deberá escribir una reflexión sobre la moral del ser humano en la actualidad, es decir, de manera individual, cada uno deberá reflexionar sobre lo que hoy en día consideramos correcto e incorrecto y deberá escribir si está de acuerdo o en desacuerdo con esta forma de ver el mundo; por ejemplo, hoy en día el ser humano valora de manera excesiva la acumulación de capital o de dinero, priorizando la existencia material y centrado toda su vida en obtener objetos materiales, otros ejemplos que puedes usar son: el excesivo valor de la tecnología, la pérdida de los vínculos tradicionales, las relaciones tóxicas y en condiciones de desigualdad, la perpetuación de un sistema inequitativo y la revictimización de las personas vulnerables, como decir cosas como “el que es pobre es porque así lo quiere”, entre muchos otros casos.

[Link o enlace para la clase:](#)

Tema: Clase Décimo Miércoles 21 de Octubre

Hora: 21 oct 2020 10:50 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

